
                                                                                                              

Hoffnung 
Egal wie dunkel die Zeit auch wirken mag, 

 die Hoffnung auf Besserung wird uns immer erleuchten - 

auch in Zeiten von Corona. 
(Keanu Szymczak) 

 
 

                                                                                                                      

                                                                                                                        Datteln, im Februar 2021 
 

Liebe Jury-Mitglieder, 

 

am 30. Dezember 2020 hat Frau Bentler in ihrem Adventskalender aus dem „Andere Zeiten“-Verlag 

eine Idee für das Jahr 2021 entdeckt: 

 

Stellen Sie sich vor: Heute ist der 30. Dezember 2021. Sie blicken auf Ihr Jahr zurück und sagen: 

„2021 war ein richtig gutes Jahr!“. Was muss dafür im kommenden Jahr 2021 passiert sein? 

 

Nach den Weihnachtsferien hat sie diese Idee für uns Religionsschüler*innen aufgegriffen und um 

die Bitte erweitert, dass wir für unsere Wünsche, Träume, Sehnsüchte, Hoffnungen ein passendes 

Symbol finden sollen.  

Unser individuelles Symbol soll für uns über das Jahr verteilt ein Wegbegleiter sein, der uns immer 

wieder an unsere Wünsche, Träume, Sehnsüchte, Hoffnungen erinnert und auch ermutigen kann, 

diese zu verwirklichen. 

 

Am Ende haben wir, sieben Schüler und eine Schülerin, uns dazu entschieden, mit anderen unsere 

persönlichen Gedanken im Schülerwettbewerb „Vest der Hoffnung in Zeiten der Pandemie“ zu 

teilen... 

 

… und die Idee soll weitere Kreise ziehen. 

 

Wir würden uns sehr freuen, wenn auch anderen Schüler*innen unseres Berufskollegs diese Idee 

gefiele und sie ihre Wünsche, Träume, Sehnsüchte, Hoffnungen in Zeiten der Pandemie einbringen.  

Wenn wir alle „fest“ zusammenhalten, können wir als eine Schule im „Vest“ am Ende der für uns 

alle bedrückenden Zeit ein gemeinsames „Fest“ feiern. Es böte dann auch eine gute Möglichkeit, 

die wunderbaren Gedanken aller auszustellen und darüber miteinander ins Gespräch zu kommen. 

Dazu haben wir eine Vorlage angefügt.  

 

Wir freuen uns, am Schülerwettbewerb teilzunehmen und hoffen, dass unsere Idee viele zum Mit-

machen anregen wird! 

 

Für Rückfragen stehen wir Ihnen sehr gerne zur Verfügung! 

 

In diesem Sinne grüßen wir alle Jury-Mitglieder sehr herzlich 

 

Leandro und Luhenton aus der CM2U1 

Müslüm und Tobias aus der CW2O3 

Jamal, Keanu, Niklas und Simona aus der CW2U3 

und Silke Bentler  

 

 



                                               

Symbol der Hoffnung 
 

Damit das Jahr 2021 am Ende ein richtig gutes Jahr für mich sein wird, wünsche ich mir, dass  

• die Corona Pandemie ihr Ende findet. 

• ich meine Freunde wieder treffen kann. 

• man ohne irgendwelche Ängste in die Freiheit gehen kann. 

• die kranken und infizierten Menschen wieder gesund werden. 

 

Das Symbol Yin Yang soll mich das ganze Jahr über an meinen Wunsch erinnern.  

Ich habe es ausgewählt, weil es das Zeichen der Balance ist.  

Yin steht für etwas Negatives mit ein bisschen Positivem und Yang steht für etwas Positives mit 

ein bisschen Negativem.  

Ich hoffe, dass in dieser schlechten Zeit wieder etwas Schönes passiert. 

 



Symbol der Hoffnung 
 

 

 

Was ist mein größter Wunsch 2021? 

Mein größter Wunsch ist es, dass ich und vor allem die Menschen, die mir lieb sind, gesund bleiben, 

weil es vor allem in der Corona-Zeit viele Gefahren gibt. Jedoch zeigt einem diese Zeit auch, wie 

wertvoll die eigentlich für uns als selbstverständlich geltenden Dinge sind wie z.B. Gesundheit. 

 

Damit das Jahr 2021 am Ende ein richtig gutes Jahr für mich sein wird, wünsche ich mir, dass 

ich und die Menschen, die ich gerne habe, gesund bleiben und uns nichts zustößt. 

 

Das Symbol soll mich das ganze Jahr über an meinen Wunsch erinnern. 

Ich habe es ausgewählt, weil es ein Herz zeigt, welches für die Gesundheit steht. Darum angeordnet 

sind Hände, welche meiner Interpretation nach diese Gesundheit sammeln und die alle zusammen 

an der Gesundheit festhalten. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Symbol der Hoffnung 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Damit das Jahr 2021 am Ende ein richtig gutes Jahr für mich sein wird, wünsche ich mir, dass ich 

dazu beitragen kann, dass die Menschen, die mir wichtig sind, ein schönes Jahr haben und ich ihnen 

dabei helfen konnte. 

 

Das Symbol „meine Kette“ soll mich das ganze Jahr über an meinen Wunsch erinnern. 

Ich habe es ausgewählt, weil ich diese Kette mit bestimmten Personen verbinde, die in meinem 

Leben eine wichtige Bedeutung haben. Sie bedeutet für mich Familie und echte Freundschaft. Ich 

habe diese Kette von meinen Eltern bekommen und habe selber meiner besten Freundin diese Kette 

in Silber geschenkt.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Symbol der Hoffnung 
 

 

 

   
 

 

Damit das Jahr 2021 am Ende ein richtig gutes Jahr für mich sein wird, wünsche ich mir, dass alle 

die ich kenne, gesund bleiben und dass die Pandemie endet. 

 

Das Symbol soll mich das ganze Jahr über an meinen Wunsch erinnern.  

Ich habe es ausgewählt, weil Discord seit dem Start der Pandemie die einzige Möglichkeit ist, um 

mit meinen Freunden zu reden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Symbol der Hoffnung 
 

 

     
 

 

 

Damit das Jahr 2021 am Ende ein richtig gutes Jahr für mich sein wird, wünsche ich mir, dass 

 

 

• meine Familie, Freunde und ich gesund sind. 

• die Corona-Pandemie ein Ende hat. 

• ich meine Fachhochschulreife mit einem guten Durschnitt abgeschlossen haben werde. 

• ich habe meine Allgemeine Hochschulreife angefangen und gute Noten geschrieben haben werde. 

• ich meinen Führerschein bestanden haben werde. 

 

 

Das Symbol  soll mich das ganze Jahr über an meinen Wunsch erinnern. 

Ich habe es ausgewählt, weil … 

 

für mich das Wichtigste die Gesundheit meiner Familie, meiner Freunde und meine ist. Denn ohne 

die Gesundheit kann die Lebensqualität eingeschränkt werden und das ist doch das Mindeste, was 

jeder Mensch haben sollte. Falls es gar nicht stimmt, kann es auch das Leben kosten. Deswegen bin 

ich schon froh, wenn wir alle gesund durchs Jahr kommen, um weitere schöne Momente zusammen 

zu erleben und das Leben genießen zu können. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Symbol der Hoffnung 
 

 

 

 

  

 

 

 

Damit das Jahr 2021 am Ende ein richtig gutes Jahr für mich sein wird, wünsche ich mir, dass die 

Musik immer ein wichtiger Teil davon sein wird. 

 

 

Das Symbol der Musik soll mich das ganze Jahr über an meinen Wunsch erinnern.  

Ich habe es ausgewählt, weil es mich immer stärkt, auch was gerade passiert, oder in welcher 

Stimmung du gerade bist. Bist du traurig, so kannst du traurige Musik hören, bist du glücklich, 

kannst du glückliche Musik hören. Egal wie, es hilft dir. 



Symbol der Hoffnung 
 

 

 

 

Damit das Jahr 2021 am Ende ein richtig gutes Jahr für mich sein wird, wünsche ich mir, dass wir 

ein wenig in die Normalität zurück kommen. 

 

Das Symbol der Freiheit soll mich das ganze Jahr über an meinen Wunsch erinnern.  

Ich habe es ausgewählt, weil dieses Bild im Urlaub entstanden ist und in einer Zeit ohne Corona, 

wo es möglich war, kurz einen Kaffee zu trinken und essen zu gehen. 

Diese Kleinen Dinge fehlen im Alltag, auch wenn dies wohl Luxus-Probleme sind und Menschen in 

anderen Ländern wohl ganz andere Probleme haben. 

 

 

 

 

 

 

 



Symbol der Hoffnung 
 

 
 

Damit das Jahr 2021 am Ende ein richtig gutes Jahr für mich sein wird, wünsche ich mir, dass wir 

endlich den richtigen Impfstoff für jeden auf dieser Welt hergestellt haben. Darüber hinaus hoffe ich, 

dass wir endlich wieder das alte Leben leben können, was wir vor Corona hatten. Mal wieder sich 

mit vielen Leuten treffen, Fußball spielen gehen und einfach mal wieder Spaß haben.  

 

 

Das Symbol Medaille soll mich das ganze Jahr über an meinen Wunsch erinnern. 

Ich habe es ausgewählt, weil es meine allererste Medaille damals war, die ich mit dem 

Fußballverein gewonnen habe. Es war ein sehr schönes Gefühl und ein Riesen-Erfolgserlebnis für 

mich. Daran erinnere ich mich immer gerne zurück. Ich hoffe, dass wir uns alle in 10 Jahren daran 

zurück erinnern, dass wir es alle gemeinsam geschafft haben den Virus zu bekämpfen und sagen 

können, dass es nur funktioniert hat, weil wir alle so stark zusammengehalten haben. 

 

 


